
 

 Thurgauer Armbrustschützenverband 
 www.tasv.ch 
 
 Roland Ravelli      Wydenstrasse 13C    8575 Bürglen 
 Tel. P   071 633 21 75 
 Natel    076 344 80 80 
 Mail     roli.ravelli@gmx.ch 

      

 

 

Jahresbericht des Präsidenten 
 
Liebe Armbrustschützinnen und Armbrustschützen 
Geschätzte Ehrenmitglieder 
 
Wie es üblich ist verfasst der Präsident am Ende des Jahres einen Bericht, 
in dem er das vergangene Jahr noch einmal mit all seinen Höhen und Tiefen Revuè 
passieren lässt. 
An den UV-Präsidenten Sitzungen sind keine Reglements Änderungen besprochen 
worden, da immer noch das Muratorium steht. Am 3. November traf sich der EASV 
Vorstand mit den UV Präsidenten zu einer Klausurtagung in Aarau. Folgende Themen 
wurden bearbeitet: EASV 2018, EASV 2025, Antrag „Aufbruch beim EASV“ 
sowie Meilensteine des neuen Präsidenten.  
Zum Thema EASV 2018 – wurden Lösungswege zu Mitgliedern, Finanzen und 
Organisation/Struktur in Gruppenarbeiten erarbeitet. 
Zum Thema EASV 2025 – wie sehen wir die Zukunft: Hier lag der Fokus bei der 
medialen Präsenz, die verbessert werden muss, sowie das  Auflageschiessen und 
über einen Einheitsverband.  
Das Auflageschiessen wurde nicht gross besprochen, da dies beim Schützenrat ein 
Thema sein wird. Die beiden andern Themen sind zukunftsweisend und werden mit 
dem neuen Präsidenten weiterverfolgt. 
EASV 2019 – Meilensteine des neuen Präsidenten. Für Martin Schneider gelten 
folgende Punkte: Präsenz, Glaubwürdigkeit, Konkurrenzfähigkeit, Verantwortung 
abgeben und Unabhängigkeit. Martin Schneider sprach von der Homepage diese 
muss attraktiver und aktueller werden. Sind ewige Reglements Änderungen noch 
glaubwürdig? Brauchen wir noch alle Wettkämpfe? Oder wäre weniger mehr. Das 
Sponsoring wird nicht wahrgenommen damit meint er, die finanzielle Unabhängigkeit 
zu wahren. Ob in nächster Zeit die angesprochenen Themen umgesetzt werden 
können wird sich zeigen. 
 
Am 24.November 2018 traf sich der Eidgenössische Schützenrat in Frauenfeld, wobei 
das Thema „Aufbruch im EASV“ sprich Auflageschiessen besprochen wurde. Ob der 
Entscheid vom Schützenrat, eine Kommission für das Ausarbeiten eines Reglementes 
für das Auflageschiessen richtig war, wird sich in den nächsten  Jahren zeigen. Für 
das Erstellen der neuen Reglemente ist der EASV unter der Leitung von 
Schützenmeister Renato Harlacher mit je 2 Personen aus jedem Unterverband 
zuständig.  
 
Die Delegiertenversammlung 2018 wurde vom Armbrustschützenverein Neukirch gut 
organisiert und konnte speditiv abgehandelt werden. 
Alle Geschäfte in unserem Verband sind in 3 Sitzungen mit grossem Einsatz, Willen 
und mit Sachkompetenz erledigt worden. Die Ressortleiter haben in eigener Regie 
ihre Abteilungen hervorragend geführt und alle Wettkämpfe selbstständig organisiert. 
Alle Schiessanlässe sind Unfallfrei durchgeführt worden. Den Festorganisatoren ein 
herzliches Dankeschön für die geleisteten Arbeiten. 
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Die Nachwuchsarbeit im Verband hat dieses Jahr eine beachtliche Steigerung 
erfahren. Am Nachwuchstreffen in Bürglen haben 55 Nachwuchsschützinnen und 
Schützen teilgenommen. Das heisst 16 Teilnehmer mehr als im Vorjahr. An dieser 
Stelle möchte ich allen Nachwuchsleitern in den Sektionen für ihren nimmermüden 
Einsatz zugunsten unseres Nachwuchses ein ganz grosses „Danke“ zurufen. 
 
Leider muss ich euch mitteilen, dass mir zwei langjährige Vorstandmitglieder und ein 
Rechnungsrevisor ihren Rücktritt  mitgeteilt haben. Unser Kassier Albert Grob möchte 
nach 18 Jahren Vorstandstätigkeit einem Jüngeren die Kasse übergeben. 
Mit Markus Schönholzer, Schützenmeister im TASV, verlieren wir eine wertvolle 
Stütze im Vorstand, er war 15 Jahre für unseren Verband tätig. Werner Ess hat uns 
an der letzten Delegiertenversammlung ebenfalls mitgeteilt, dass er sein Amt als 
Rechnungsrevisor abgeben möchte. Ich wünsche allen drei scheidendenden 
Funktionären alles Gute und hoffe sie bleiben unserem Sport noch lange erhalten. 
 
Machen wir noch einen Ausblick in die Zukunft. Was kommt auf den TASV zu? Wir 
alle haben beschlossen, dass das nächste Eidgenössische im 2022 in unserem 
Verbandgebiet stattfinden könnte. Am  diesjährigen Präsidententreffen im Sommer 
haben wir ebenfalls über das EASF gesprochen. Der Tenor ergab, dass der TASV 
den Lead übernehmen soll. Unsere Arbeit ist mittlerweile soweit, dass wir zwei 
mögliche Standorte in Betracht ziehen. An der Schiesskonferenz in Neuwilen haben 
die Sektionen den Auftrag erhalten, dies bis zur DV 2019 in ihrem Verein zu 
besprechen und das Platzangebot zu prüfen. Weiter werden wir am EASF 2019 in 
Ringgenberg dem Veranstalter über die Schulter schauen und für uns das Beste 
herauspicken. 
 
Nun möchte ich noch allen Schützinnen und Schützen für das Geleistete, sei es beim 
Schiessen oder einer freiwilligen Arbeit, ganz herzlich danken.  
Ein ganz grosses Dankeschön meinen Vorstandskollegen sowie den Ressortleitern. 
Ohne euer zusätzliches Engagement könnten wir unseren Sport vergessen. Ich freue 
mich, dass ich weiterhin auf euch zählen darf. 
 
Einen speziellen Dank geht an alle unsere Sponsoren und Gönner, die durch ihre 
finanziellen Beiträge unseren Sport unterstützen. 
 
Ich wünsche allen Armbrustschützinnen und –Schützen, Sektionen, Vereinigungen 
und befreundeten Verbänden weiterhin sportliche Erfolge, viel Glück, Freude und vor 
allem gute Gesundheit. 
 
Bürglen im Dezember 2018 
 
Thurgauer-Armbrustschützen-Verband 
Der Präsident 
 

 


